

# EL EBRRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 645

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1'00 peseta.  
Fuera, trimestre. . . . . 3'00  
Extranjero, id. . . . . 4'50

Jueves 19 de Febrero de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palan. núm. 2.  
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.  
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que todos los hombres vuelvan a la práctica de sus deberes religiosos.

### Resolución apostólica

Favorecer cuanto se pueda las obras de celo relativas a hombres.

## Diario religioso

FEBRERO  
Sale el sol. 5'11.  
Se pone. 5'56.  
**20**  
VIERNES  
S. Nemesio

### CULTOS

#### CATEDRAL

A las 9 misa conventual

#### SAGRARIO

Segundo día de las Cuarenta Horas. A las 8 misa de exposición 9 minutos cantada. Tarde a las 5 y 1/2 los ejercicios del día.

#### Rosarios

Iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta a las 5 y 1/2.

## Fecha memorable

Mañana, 20 de Febrero, se cumplirán 25 años de la elevación al solio de San Pedro del amantísimo Pontífice León XIII, que apesar de su edad avanzada aún rige felizmente los destinos de la Iglesia.

En este cuarto de siglo el gran Papa de los obreros, continuando admirablemente la labor de Pio IX, de feliz recuerdo, ha sabido dar impulso a las obras religiosas puestas en sus manos, adelantándose a dar soluciones para los problemas que hoy agitan la sociedad, antes, bastante antes, de que los hombres civiles, los estadistas de mayor celebridad llegaran a sospechar la importancia de aquellos problemas.

Sus encíclicas sobre la cuestión social le han granjeado la admiración de propios y extraños; sus definiciones sobre la libertad han reunido a su alrededor un núcleo de católicos entusiastas dispuestos a corresponder con todo género de sacrificios a la entereza y discreción con que el pontífice ha afirmado cuál es el concepto del progreso y la civilización verdaderos; la firmeza con que ha sostenido los derechos de la Iglesia en la situación llena de dificultades porque pasa nuestra Madre, han dado valor y ánimo a los católicos que desfalle-

cían en la lucha; su obra completa ha conseguido ensanchar los horizontes de la Iglesia, dejando abrigar la esperanza de que la reunión de las iglesias disidentes al rebaño de Pedro será el premio con que Dios pagará a su Vicario los grandes esfuerzos, los servicios inapreciables que le han prestado en el cuarto de siglo de este glorioso Pontificado.

El mundo entero se prepara a celebrar la fecha memorable dando muestras de inmensa alegría que siente al acercarse día tan señalado, y de todas partes de España se reciben noticias en el mismo sentido.

## La salud del Papa

En una conferencia celebrada por un corresponsal de *El Berliner Tageblatt*, con el médico de Su Santidad, Dr. Mazzoni hizo éste las interesantísimas declaraciones que leemos en un periódico de Madrid, que para satisfacción de nuestros católicos lectores insertamos.

—¿El Papa, enfermo?— dijo el profesor Mazzoni a su interlocutor.— Afortunadamente, son inexactas las noticias que circulan. Su salud es tan completa, que bien pudiéramos envidiarla usted y yo. Durante los dos últimos años sólo he tenido que curar a Su Santidad una ligerísima afección a la garganta.

Creo usted que se trata de un verdadero fenómeno. Cuanta más edad tiene, y por paradójico que pueda parecer, más vigor adquiere su naturaleza, verdaderamente prodigiosa.

Me atrevería a asegurar que el Papa llegará a centenario y que vivirá todavía algunos años más sin experimentar los achaques propios de la vejez. Posee una constitución de hombre joven. Todos sus órganos funcionan con regularidad absoluta. A este admirable resultado contribuye, sin duda, el género de vida que practica el Sumo Pontífice, y su abstinencia casi total de los líquidos espirituosos.

A esta repugnancia del Papa hacia el alcohol se debe que haya alcanzado edad avanzadísima, conservando todas sus facultades en pleno vigor. En efecto, León XIII lee sin gafas, anda sin bastón, se viste y se desnuda por sí mismo y trabaja *catoyce* horas diarias.

## Dos curaciones

Esta historia es auténtica, reciente, corta. Es un pequeño drama en tres actos del cual Lourdes ha sido teatro, y cuyos cuatro personajes son oriundos del Franco Condado.

Acontenció a primeros de Septiembre último.

Dos sacerdotes, director el uno del Seminario de Misiones extranjeras, y el otro de un Seminario diocesano, acompañaban a Lourdes, por caridad, a su pariente la señorita G..., enferma, según dictamen de su médico, de "coxalgia con lesión del hueso." Hacía ya tiempo que no andaba sin el auxilio de muletas, y solamente del Cielo esperaba la curación de su mal.

En esta esperanza hizo su peregrinación a Lourdes en compañía de su hermano y su primo, sacerdotes los dos.

En Tolosa, nuestros peregrinos cambian de tren, entrando en un comportamiento ya en parte ocupado por viajeros que se muestran llenos de benevolencia para con los sacerdotes, y de delicadas atenciones para con la enferma, algo molesta por necesidad.

Entre dichos viajeros había uno de mirada penetrante, de aire distinguido, llevando una cinta encarnada en el ojal de la levita, un tantito meticoloso y refunfuñador, como le sienta a un viejo soldado...

Lo era efectivamente. Comandante de artillería de Besançon, acababa de tomar el retiro para Saint-Aff... Por el momento, estaba haciendo una excursión a los Pirineos, y se proponía pasar unos días en Lourdes para presenciar las manifestaciones religiosas de allí.

El estado de la enferma llamábale la atención, y fijando la vista ya en ella, ya en las muletas, parecía como decirse a sí mismo: ¿Es posible que se exponga a los azares de un largo viaje a una persona tan enferma? Estos curas no vacilan en cosa alguna. Estos dos no parecen adocenados, y con todo participan de la misma esperanza y credulidad que los demás.

Ello no obstante, al cabo de unas horas de viaje, los dos sacerdotes y el comandante eran amigos.

Este les contó sus campañas de Italia, de México y de 1870; el misionero a su vez, refirió las suyas en China, y con ello pasaban rápidamente las horas.

Los ojos del oficial, empero, volvían siempre, con cierto aire de inquietud e incredulidad, hacia la enferma y sus muletas. Sentía necesidad de hablarles de ello a los eclesiásticos, los cuales al parecer le hablaban ya conquistado.

—¿Creéis, pues—dijo el misionero pasándose la mano por su larga barba negra,—creéis que vuestra señora hermana va a dejar allí sus muletas y volverse curada?

—Ese es un secreto de Dios y de la Santísima Virgen. Pero no obsta a que podamos esperar este favor. Curaciones más extraordinarias se ven todos los días en Lourdes. Testigo aquél señor Gargan, empleado de Correos, a quien un choque de tren había puesto en tan lamentable estado y que se volvió de Lourdes curado. Sucedió esto hace doce días sola-

mente. El caso ha tenido gran resonancia y lleva desconcertados a los que no admiten la intervención divina en el alivio de las miserias humanas.

—Pero—replicó el comandante—también yo participo algo de esta opinión. Hace ya tiempo que salté la barrera. Ni creo, ni practico. Por otra parte, nunca me han preocupado estas cosas.

—Y—objetó el sacerdote—si vais a Lourdes y por una casualidad presenciaseis la curación de nuestra enferma, cuyo triste estado veis ahora ¿qué consecuencia sacaríais de ello?

El viejo comandante, algo embarazado, paróse a reflexionar unos momentos. Y luego, pensando sin duda que no llegaría el caso de cumplir su compromiso, exclamó:

—Pues bien, en tal caso me confesaría... después de más de treinta años de no haberlo hecho.

Y pasóse a hablar de otras cosas.

Pasaron dos días. Estamos a jueves por la mañana. Está la niebla algo extendida, pero en ello no para mientras el pequeño grupo formado delante de la iglesia del Rosario. Son nuestros viajeros que acaban de encontrarse.

La señorita G..., no tiene ya sus muletas. Está curada. Solo le queda una sombra de claudicación y de debilidad. El comandante del todo desconcertado, no puede dar crédito a sus ojos. Invita a la enferma de la víspera a que ande, a que vuelva a andar, y era de oír sus exclamaciones: "¡Esto es aterrador! ¡es prodigioso! ¡es fuerte con exceso!!"

En cuanto a los compromisos contraídos durante el camino, no se tocó este punto. Pero, mientras los dos sacerdotes, seguidos de su pariente, entran de nuevo en la iglesia del Rosario para repetir su gratitud a la Virgen, el comandante toma la escalera que conduce a la Cripta y la Basílica, va al encuentro de uno de los padres de la Gruta, y... se confiesa.

Sin vacilación el militar cumplía su promesa.

Al día siguiente comulgaban tres millares de peregrinos. En el colmo de su alegría, decía él, "habría querido abrazar a todas las personas del mundo." El incrédulo había recobrado la fe, la luz, el perdón. Contábalo a todos con felicidad.

El domingo siguiente, 8 de Septiembre, en la misa mayor de la iglesia del Rosario, presidiendo el obispo de Tarbes y predicando el que estas líneas escribe, veíase en el coro, entre los sacerdotes del Franco Condado, a un anciano de cabellos blancos y estirado bigote: era nuestro comandante. No sabía como ausentarse de Lourdes. En vez de un día, o dos, permaneció ocho en la ciudad de Benardita, y proclamaba muy alto que habían sido los días más felices de su vida.

Abate Garnier.

## Los andantes

A correr las aventuras salieron de Madrid Gasset y Canalejas: uno se fué hacia el Norte, cabalgando en Rocinante, para sostener delante de los montañeses, lanza en ristre, que la democracia es la Dulcinea más hermosa que han visto los cielos, y el otro, cabalgando en la albarda del rucio, para decirles á los manchegos que España, y sobre todo la Mancha, lo que llaman los intelectuales modernistas la "meseta central", está sedienta.

Muy sedienta, es verdad. Sólo que no son estos apóstoles los primeros que han descubierto la sed de esta patria de secano: descubriéronla y proveyeron á sus necesidades con un admirable sistema de riegos los árabes, de quienes se encuentra tan buena memoria, no solamente en la huerta de Valencia, sino también en países tan adentro como las vegas de Jiloca y de Jalón. Y después de los árabes, descubrieron la sed de España los cristianos, y Felipe II, á pesar de ser tan burócrata como dice ayer "El Globo", dejó su nombre en esos magníficos pantanos que riegan todavía la huerta de Alicante, templando la sed de sus tierras abrasadas.

Y al lado de aquel gran rey puede ponerse al Cardenal Belluga, sanador y regador de los terrenos de la hermosa huerta murciana. Que si los Obispos españoles conquistaban ciudades en Africa como Cisneros y fundaban Universidades como en Alcalá, también fertilizaban la cuenca del Segura.

Y después hay que acordarnos de aquel gran bienhechor de Aragón, el canónigo D. Ramón Pignatelli, autor del gran canal que lleva oro en sus aguas sangradas al Ebro. Y hay que acordarnos, por último, de esos monjes bernardos que para regar llegaron á perforar montes desviando las aguas de los ríos.

No son inventores éstos, no. Son predicadores. También Castelar, cuando lo sacaban por misericordia y con acta sucia diputado por Huesca, pronunció en el Congreso una tarde una rimbombante oración parlamentaria hablando de la "sequía en Aragón", é invocando á la Concepción Purísima, á quién los españoles hablamos vestido con el sol, calzado con la luna y coronado de estrellas.

Pero aunque no sean inventores los del riego, bien hayan los que lo propagan y defienden. Sólo que lo hacen con su cuenta y razón. El Bu Canalejas busca una jefatura, el Bu-Gasset busca una cartera...

reverendo Lapore como mecánico, dan probabilidades de éxito al inventor.

En Washington tienen una miniatura del modelo.

Apresurémonos á registrar estos hechos de honor para el clero, ya que sus enemigos sistemáticamente los ocultan.

## Kelburg

Esta es una de las ciudades más notables del mundo, porque además de estar situada bajo el suelo, está completamente excavada en una mina de sal. Los habitantes, en número de 3 000, son mineros que trabajan en aquella famosa región de Polonia. La blancura de las calles y las casas es verdaderamente extraordinaria, y el efecto que durante la noche produce la luz eléctrica sobre las paredes de cristal es tan deslumbrador, que hace recordar á los que por primera vez la contemplan, los fantásticos cuentos de *Las mil y una noches*. En dicha ciudad, las enfermedades infecciosas son desconocidas, sucumbiendo la mayoría de sus habitantes á causa de los años, por agotamiento físico.

## Uso de una planta en postizos

Con los modos imperantes en los peinados femeninos, se está generalizando el empleo de "postizos".

En este orden de cosas se ha conseguido utilizar, con éxito real, una planta leñosa de América, conocida por la denominación de soap root, y que reemplaza con mucha ventaja á los postizos usuales.

En San Francisco es donde principalmente florece la nueva industria, y las californias, adquieren magníficas cabelleras á precios muy económicos.

Sin embargo ocurre con esto lo que con todas las cosas: ocurre que el empleo de "soap root", tiene sus inconvenientes.

Hace algún tiempo, una señora, habitante en la ciudad de San Francisco, estaba hablando tranquilamente con su amiga en el borde de una acera.

De repente lanzó un grito desgarrador, en tanto que la amiga echó á correr llena de espanto. ¡El caballo de un carruaje detenido cerca de las dos interlocutoras acababa de comerse el moño de una de ellas!

La noticia de lo ocurrido circuló en breve por toda la ciudad, con no poco regocijo de los individuos del sexo masculino.

En cambio las señoritas y señoras de la localidad huyen como de la peste, de la vecindad de todo animal herbívoro.

## Universidad católica de Salzburgo

Los austríacos encuéntrase en vísperas de poseer una Universidad católica. El lugar designado para el establecimiento de la nueva institución, es la hermosa y tranquila ciudad de Salzburgo, que ostenta tan gloriosas tradiciones científicas y artísticas.

Hace dos días celebró una reunión numerosa presidida por el príncipe arzobispo Katschthaler, con objeto de propagar la idea y recabar fondos para la realización de la misma; inauguróse la sesión con el Lau-

datum *Jesus Christus*, según veneranda costumbre de los católicos alemanes, y pronunció un elocuentísimo discurso el Rdo. P. Provincial de los Capuchinos de Baviera.

La cantidad presupuestada asciende á 15 millones, de los cuales se han recogido ya 1.300 000 francos.

Los católicos austríacos abrigan la confianza de poder, antes de mucho, inaugurar su Universidad.

## NOTICIAS BREVES

Telegrafan del Ferrol que las sociedades de resistencia están dispuestas á unirse para favorecer el movimiento obrero que allí subsiste y en favor de los huelguistas.

—El Sr. Maura ha retirado dos de sus candidatos que figuraban en el encasillado por el distrito de Valencia.

—El sultán ha hecho un empréstito con una casa inglesa á cuyo pago responde con el impuesto de Aduanas.

—Respecto á la cuestión política de Valencia se asegura que los candidatos republicanos por el distrito de la capital serían los Sres. Castrovido y Menéndez Pallarés.

Otros tienen como seguro que se presentará uno cualquiera de los anteriormente citados en unión del Sr. Blasco Ibáñez.

—A Fez ha llegado una caravana conduciendo 80 prisioneros y 40 cabezas de rebeldes.

—Comunican de Bilbao que el juzgado de Balmaseda continúa las diligencias con motivo de la publicación de una hoja que se dice fué redactada por los anarquistas de Sestao.

—Según telegrafan, la Reina doña María Cristina tan pronto como se enteró de la muerte de su madre, sufrió una indisposición de carácter nervioso, y de la cual se repuso algunas horas después, merced á las indicaciones de los doctores, que con solícito cuidado asistieron á la egregia dama.

—Telegrafan de San Sebastián que una mujer cayó desde el muelle al agua, pereciendo ahogada, y que en una cantera se desprendió un peñasco, que mató á un obrero.

—En Londres se han recibido noticias de Tánger diciendo que en el combate librado últimamente entre las tropas del Sultán y las del pretendiente Roghi, fueron batidas aquellas con pérdida de mil hombres que quedaron sobre el campo de batalla.

Añádese que Bu-Hamara continúa en Tazza y que cunde el pánico en Fez.

—El Sr. Maura hablando del asunto del Sr. Monegal ha dicho que está contento de los servicios que dicho señor ha prestado en la alcaldía de Barcelona pero como quiera que no es político el mencionado alcalde y no está acostumbrado á los ataques que le dirigen los concejales y la prensa los he sentido mucho y no le será posible continuar en la presidencia del municipio.

—Dicen del Ferrol que se agrava la cuestión obrera con motivo de haber sido despedidos del arsenal mil trabajadores eventuales.

—Un comité establecido en Nápoles organiza una suscripción internacional para ofrecer al Papa un objeto de arte cuando se acabe su jubileo.

—Dicen de Tánger que en los últimos combates los imperiales tuvieron

tres mil bajas y desertaron innumerables adictos.

El Rhogi jamás se expone á los azares de la guerra, limitando su acción á procurar que las kábilas le secunden.

Créese que las naciones contribuirán pronto á su definitivo triunfo.

—El Consejo de ministros de Francia, ha aprobado en principio la carrera de automóviles entre París y Madrid, proyectada para la próxima primavera.

—Un despacho de la Habana da cuenta de haber firmado ayer en dicha capital el presidente Estrada Palma y el ministro de los Estados Unidos en la República cubana el convenio reconociendo al Gobierno norteamericano el derecho para establecer depósitos de carbón en varios puntos de la isla.

—En el gobierno civil de Madrid se está haciendo un atestado por las denuncias presentadas contra una madre desnaturalizada que vendió á una hija menor de 15 años.

—El día 11 de Abril el príncipe heredero de Alemania será recibido por el Papa.

## CRÓNICA

Según vemos en algunos periódicos mañana saldrá de Madrid el Director general de Obras públicas con objeto de visitar los trabajos que se llevan á cabo en el canal de Tamarite. Es posible que prolongue su viaje á Barcelona y Tarragona para ver las obras públicas que en estas provincias están en construcción. No estará demás, caso de confirmarse esta noticia, que nuestras autoridades procuren interesar á dicho Director general para que se haga cargo de las obras de esta ciudad y comarca afectas á su dirección.

Sería de desear, sin embargo, que no sucediera lo que tiempo atrás con la venida del Director general de la anterior situación fusionista que le salió al municipio tortosino por una bicoca de miles de pesetas, invertidas en un banquete y luego nos quedamos con las promesas y un... palmo de narices.

\* \* El sábado próximo llegará á esta ciudad en el exprés, procedente de Valencia, una notable estudiantina con objeto de hacer una postulación á beneficio del Asilo de escrofulosos de San Juan de Dios del Caballal.

El sábado y el domingo dará algunas serenatas y conciertos trasladándose luego á Tarragona y Barcelona.

\* \* Mañana cumplen 25 años que el Papa León XIII fué elevado al solio pontificio.

\* \* De *El Regional* de Castellón: "Llegó ayer á Villarreal el diputado carlista señor Llorens, al que recibió en la estación un contado número de amigos del señor Bellido y una música.

Por la noche dió un mitin al que asistió muy poca gente. Usaron de la palabra los señores Llorens y Bellido y entre el público y los oradores se entabló un diálogo en el que por lo irrespetuoso no quedó muy bien parada la autoridad que el señor Llorens se atribuye entre los carlistas.

El viaje del diputado carlista señor Llorens á la Plana, obedece, según ya dijo el *Heraldo* hace tiempo, á componendas de este señor con don Julio Amado Ringondant de Villavardet.

## PSGURANTISTA

Dice el *Times* de Denver, diario norteamericano:

"Soprendió á la opinión científica la noticia de estar resuelto el problema de la dirección de los globos, y más al decirse que el dichoso inventor, era un sacerdote italiano, cura de la iglesia católica del Carmen, en Denver.

Entre centenares de proyectos presentados al premio de 250.000 dollars, sólo 3 fueron aceptados, prefiriéndose el del sacerdote, que se llama Reverendo D. Felipe María Lapore.

El Sr. Lapore se propone alcanzar una velocidad de 100 millas por hora, simplificando hasta lo increíble el mecanismo. Asimismo proyecta construir poderosas máquinas aéreas de guerra.

La seriedad y alto renombre del

## Consultorio Médico-Quirúrgico de

## JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Para ese viaje es poco respetuoso que el señor Llorens invoque el nombre de su rey y se exponga á cualquier correligionario advertido de la farsa, le diga como anoche le sucedió, que "obedecerán al rey si manda bien, y que no lo obedecerán si manda mal."

\*\* Ha de proveerse por concurso la plaza de secretario del Juzgado de Godall.

\*\* Se ha resuelto á favor de la Administración, una competencia suscitada entre el Gobernador de Tarragona y el Juez de esta ciudad, sobre delitos cometidos por el Ayuntamiento de Roquetas.

\*\* Valiéndose de la llave que tenía escondida un pastor cerca de su caseta, fueron sustraídos de ésta varios comestibles, siendo detenido por la Guardia civil un joven de Roquetas, en cuyo poder se encontraron parte de los artículos que fueron objeto del hurto.

\*\* Practicando la Guardia civil de Santa Bárbara el servicio de correrías, encontró en el camino de la Galera un grupo de hombres á los que preguntó á qué iban y de dónde eran, contestando uno de ellos, con malos modos, que venían de Godall, de donde eran naturales.

Practicado un cacheo, la benemérita ocupó un revólver y una pistola, dándose á la fuga un individuo de los del grupo.

\*\* Entre otras cosas que no vienen al caso escribe "Latigazo":

"El EBRO hace ayer una apreciación del académico Sr. Cotarelo, que está más en carácter.

Si así hubiese procedido en su primer suelto, puede tener la seguridad que nada hubiéramos objetado.

Pues si él tiene sus puntos de vista. Nosotros tenemos los nuestros.

Es un derecho que no le negamos, ni nos puede regatear. Está bien.

\*\* Hoy han dado comienzo las "Cuarenta Horas", en la capilla del Sagrario de la Catedral.

\*\* El tren de la una ha llegado hoy con una hora y veinte y tres minutos de retraso.

Para ir variando seguramente. ¡Vaya un servicio!

\*\* Un periódico de hoy anuncia que publicará la "Gaceta", una circular sobre asuntos electorales, y que en esta circular se trata de garantizar la libre emisión del voto en las próximas elecciones, autorizando á los gobernadores para que manden delegados á los colegios donde lo soliciten los candidatos.

Estos delegados tendrán la inspección y encargo de impedir que se verifiquen los proverbiales y consabidos pucherazos.

Los periódicos comentan esta noticia en el sentido de que, si se practica con sinceridad, constituirá un adelanto.

\*\* Mañana es esperado en Tarragona el senador del reino D. Isidro Gassol.

\*\* Según nuestras noticias, se presentan candidatos seguros por

Falset-Gandesa un republicano, que es D. Rafael Magriñá, con otro de probable que aun no se ha indicado; dos silvelistas encasillados que son D. Daniel Freixa y el Sr. Figueras, ex alcalde de Gandesa; el carlista D. Federico Escoda de Molá, y el conservador independiente D. Juan Meroles.

## TELEGRAMAS

## Carta de Montero Ríos

La carta dirigida por el Sr. Montero Ríos al periódico francés *Le Temps* y que ha promovido los comentarios del duque de Almodóvar del Río, dice lo siguiente:

"Es inexacto que consideraciones electorales de ningún género me hayan decidido á aceptar las modificaciones impuestas á mi programa.

No tengo para qué tener en cuenta consideraciones electorales y no hay tales modificaciones impuestas, ni pedidas.

Para convencerse de esto basta leer el proyecto de programa y compararlo con el programa suscrito.

Solo se han introducido modificaciones de frases, pero sin alterar ninguna idea.

Es completamente inexacto que las concesiones que el duque de Almodóvar estaba dispuesto á hacer ó que acaso haya hecho á la Santa Sede resulten aprobadas en manera alguna.

La Santa Sede no consideró suficientes estas concesiones, las negociaciones, por tanto, se abandonaron y á nada quedó comprometido el Gobierno español.

Acaso hubiera complacido al duque leer en el programa la aprobación de sus gestiones diplomáticas, pero ni esta aprobación era oportuna en el programa de su partido, ni las doctrinas del duque basadas sobre las doctrinas regalistas del antiguo régimen, resultan compatibles con sus profundas convicciones políticas y religiosas como católico y como demócrata.

El programa lo que consigna es lo que yo había propuesto: la doctrina democrática de la respectiva independencia de la Iglesia y el Estado, que se desenvolverá gradualmente en España sin menoscabo del respeto debido á la Constitución y á los compromisos actuales y legítimos del Estado mientras no se modifiquen por los procedimientos normales.

## Ante el Supremo

Hoy se ha visto ante el Tribunal Supremo un pleito procedente de la Audiencia de Burgos, sobre indemnización por accidente del trabajo.

Es el primer caso de esta índole que llega al Supremo.

En la vista han informado los abogados señores Bergamín y don Alvaro María Camín.

El Sr. Camín ha sostenido que la indemnización solo corresponde cuando se trata de trabajos manuales.

## Extranjero

## Otra derrota del Sultán

Los telegramas del "Morning Post Leader", dan cuenta de una nueva batalla librada por las tropas del Sultán.

Las tropas del soberano fueron atacadas por una columna al mando del kaid Etervás, siendo completamente derrotado el ejército del Sultán.

Añade el despacho que gran número de soldados del Sultán hechos prisioneros, han sido trasladados á Taza, cuartel general del Pretendiente.

La situación del Sultán es verdaderamente crítica.

El Roghi ha retado al ministro de la Guerra del Sultán á que acepte un combate, enviándole al efecto un mensaje sarcástico.

El combate librado estos últimos días se efectuó á las once de la mañana, á algunas millas al Oeste de Fez.

Según las primeras noticias recibidas en la ciudad, el Sultán había perdido cerca de mil hombres.

El ministro de la Guerra pedía auxilios con urgencia, así como municiones, que escasean entre sus tropas.

Cuando sus tropas empezaron á emprender la retirada, el ministro mandó á la retaguardia que hiciera fuego sobre los fugitivos y así pudo evitar la desbandada.

Aun no se conoce el resultado de la batalla en todos sus detalles.

Reina el pánico en Fez.

El ministro de Negocios Extranjeros en Tánger ha recibido una carta de El Roghi, diciendo que se compromete á proteger el comercio europeo cuando haya vencido al Sultán y ordenándole que comunique á los representantes europeos los propósitos que le animan.

*The Morning Post* publica despachos de Tánger, diciendo que la insurrección crece de tal manera, que Mu ey Arafá, tío del Sultán, que ha desembarcado en las costas del Riff, no puede internarse en el territorio ocupado por aquellas tribus, las cuales se oponen al alcance de las del Sultán.

Tampoco ha recibido el ejército del Sultán la artillería, fusiles y municiones modernas pedidas á Francia, Inglaterra y Alemania.

Un comandante del ejército inglés y dos maestros de cornetas han pasado por Tánger en dirección á Fez.

## Temporal en Tanger

Comunican de Tánger, diciendo que en aquel puerto reina un fuerte temporal.

A consecuencia del mismo, el laud *San Miguel*, de la matrícula de Cádiz, rompió las amarras, encallando en la costa.

Ha sufrido grandes averías y se considera el buque perdido por completo.

Estaba ya despachado y debía salir hoy con rumbo á Cádiz.

Llevaba un cargamento de huevos. No han ocurrido desgracias personales.

También, por efecto del temporal,

se han anegado infinidad de botes, yéndose otros sobre la playa.

También se ha estrellado contra las rocas la corbeta española "Luz", de Avilés, que ha quedado totalmente destruida.

Los trabajos de salvamento resultan arriesgadísimos.

Los hombres de la tripulación se descuelgan por medio de cuerdas á los botes que han acudido en su auxilio.

La escena es conmovedora.

Desde las azoteas presencian multitud de personas con viva ansiedad, los peligrosos trabajos de salvamento.

Por fin ha podido salvarse á todos los tripulantes del buque.

## GABINETE DE CURACION

para toda clase de enfermedades

dirigido por el médico

## CUCALA

Ex ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Dr. Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

## CIRUJIA OPERATORIA

OJOS, OIDO, NARIZ Y GARGANTA

PRECIOS MÓDICOS

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fistulas, triquiiasis (pestañas á dentro), strabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista, y electrolisis ocular y nasal.

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.

Tumores é inflamación de garganta.

## Sueroterapia y Opoterapia

## Enfermedades de las mujeres

Inflamación de la MATRIZ, flujos, menstruaciones difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades, de vías urinarias.

Consultas de 8 á 1 y de 5 á 8.

CALLE CRUERA, TORTOSA

Calle Lonja: casa Vidal (Pes de la Palla), entre el Arsenal y el río Ebro.

## Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral.

En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

## APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

